

「和菓子店の軒数が減る一方で、全国には元気のよい和菓子屋があり、正面心強く感じている」と話すのは、全国穀類工業協同組合の黒田寛理事長。代表をつとめる日の本穀粉が昨年、創業130年を迎えるこれまでお世話をなった和菓子店を回る中での感想だ。減反制度の廃止や米粉の輸出拡大など、穀粉を取り巻く状況は大きく変化している。黒田理事長に穀粉業界の現状と課題を聞いた。



# 全國穀類工業協同組合 總理會規範

日本の食文化  
「和」の世界

「和莫子の原種  
穀粉について」  
生産量は減り、  
が、「本物志向が  
うか、地域密着の  
た地産地消の一  
ど、差別化され  
みも増えている  
陸では販用対效  
力がなくなってしま

## 「原料米」対策が最大の課題

和菓子の原料である  
穀粉について、全体の  
生産量は減らしている  
が、「本郷志向」とい  
うか、地域米を使っ  
た地産地消の米粉な  
ど、差別化された取組  
みも増えている。現段  
階では費用対効果アリ  
アリになっていない  
にしたやめるケースも  
カーと流通、本場ヨー  
ザーの縦の線を大きくす  
るのが重要な感じで  
が、「本郷志向」とい  
う。この点もあり、末端  
の一つに挙げて  
ユーチャーが使いやすい  
量田というのも必要だ  
う感覚でいる。  
和菓子屋を回る中で  
聞いた話では、業界に  
入った若い人が20kg  
入りたがって入るが、  
は「價格」。  
輸出のネック  
は「價格」。  
ただ、ネックとなる  
のが価格だ。他国との  
競争力で、倍以上  
いま、海外からの観  
の上位で、倍以上  
光客やインバウンド客  
い。当社でも現在は  
要が増え、2020年  
寒梅粉を東南アジアへ

## 原料米の共同購入も

は50%以上である。  
したがつた原稿  
に、歳のなる  
共圖書へのや  
とのつながり  
で使つてこな  
れば、本題の  
現行、収集方  
法論、新体が  
微かに複数が  
いる。一歳と

また使用入られたツメを使つて  
材料を使つた。さてこれが  
組合せ 加工団体も日本のツメ  
の形を  
が。今まで  
日本よりは後  
で大きくなり  
組合せにて最も大々  
を使つた  
な問題はどういふこと  
した時に  
ふう。自分たちで苗  
交換して  
して対策を立て、解  
していただき。